

NOTICIAS RENTABLES PARA EL PROFESIONAL DE LA AGRICULTURA Nº4

# El campo se hace oir



### NOTICIAS

Escalada inversora en el sector de los alimentos con gran movimiento de fondos.

### **PROTAGONISTAS**

Entrevista a Francisco Sanz Gaite distribuidor de GIL en Valladolid

### PROXIMAMENTE

Nueva AIRSEM 4F-SNL ARRASTRADA de 6 metros de ancho para tractores de poca potencia.



Calidad rentable desde 1954



# Chisel y cultivadores. La forma más rentable de trabajar.



Más anchura con menos potencia. Más calidad con menos mantenimiento. Más rendimiento con menos consumo.







# Editorial



## EL CAMPO VUELVE A INTERESAR

En estos días se está produciendo una situación verdaderamente sorprendente: ¡los medios de comunicación han descubierto el campo y hablan de los agricultores! La razón: se está tocando el bolsillo de los consumidores porque la cesta de la compra se ha disparado debido al aumento de los precios de los cereales, la leche, etc. Pero de lo que no se habían dado cuenta era de que los precios llevaban muchos años estancados e incluso bajando; algo que el sector solo podía aguantar gracias al esfuerzo tecnológico y de dimensionamiento que progresivamente los agricultores habían ido acometiendo.

Hasta estos días nadie había advertido que el sufrido agricultor era el encargado de producir alimentos y mantener nuestra despensa llena y que si se quejaba, no era sin motivo. El que se beneficiase de subvenciones no respondía a un capricho, sino a una necesidad: la de continuar produciendo nuestros alimentos a buen precio. Pero de repente, las mentes privilegiadas de nuestros políticos deciden que hay que pagar por no producir, con las consecuencias que estamos viviendo, que el resto de los ciudadanos (aquellos que viven a espaldas del campo) no pueden seguir disfrutando de nuestra querida sociedad de bienestar y consumo.

Todo ello es debido a una constante y continuada infravaloración del sector agrícola por parte de las Administraciones Públicas. Desde Europa, año tras año, se recortan las ayudas, haciendo oídos sordos al malestar que estas medidas provocan, ya que se produce un continuo deterioro de la rentabilidad de las explotaciones productoras de alimentos. A nivel nacional, desaparece el Ministerio del ramo, y sin embargo la burocracia aumenta en tal medida que el agricultor precisa de un asesor especializado, fijo en plantilla, capaz de aplicar cada nueva directiva y rellenar un sinfín de papeles, a cual más complicado y confuso.

En definitiva, las Administraciones deben acercarse al Agro y escuchar a los profesionales, para ayudarles y animarles a que sigan trabajando y puedan producir alimentos en cantidad y calidad suficientes, tal como demanda nuestra sociedad.

Julio Gil Castro Gerente

Agroimpulso es un boletín de noticias de distribución gratuita editado por Julio Gil Águeda e Hijos S.A.
Ctra. Alcalá, Km 10 - Daganzo de Arriba (MADRID)
Tfno.: 91 884 54 49
www.sembradorasgil.com
Información y suscripciones: info@sembradorasgil.com
Todos los derechos reservados.
Se autoriza la reproducción de los contenidos que se recogen en esta publicación, previa autorización por parte de la compañía.

# Sumario

### **EDITORIAL**

En cada editorial de Agroimpulso encontrarás el testimonio de Julio Gil Castro, Gerente de la compañía, acerca de los temas más interesantes de GIL.

### ACTUALIDAD



En esta sección, podrás estar al tanto de la información más relevante de nuestra empresa y de las novedades más candentes del sector.

pag 4 y 5

### NOVEDADES

Últimas tendencias, descubre nuestro Modelo AIRSEM 4f-SNL ARRASTRADA.Nuestra primera Sembradora Arrastrada de reja en siembra directa.



pag 6

### AGRORINCON



PROTAGONISTAS entrevista a Francisco Sanz Gaite. Distribuidor de GIL en Valladolid.

pag 7

### AGROPEQUES

El pequeño rinconcito para las peque creaciones de nuestros artistas.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*



pag 7

# ESCALADA INVERSORA EN EL SECTOR DE LOS ALIMENTOS

La crisis de los alimentos ha disparado el precio de productos básicos como el arroz y ha provocado disturbios en una veintena de países. Pero también se ha convertido en todo un negocio para los inversores.

Los grandes fondos están dirigiendo miles de millones de euros a los mercados de futuros de materias primas para comprar maíz, trigo o soja, mientras está surgiendo una escalada de fondos que invierten exclusivamente en compañías cotizadas del sector agrícola: desde productores de fertilizantes a fabricantes de maguinaria y propietarios de tierras de cultivo.

Con las turbulencias que azotan los mercados en la actualidad, la agricultura se ha convertido en una inversión alternativa y atractiva: algunos de estos fondos registran rentabilidades superiores al 30% en un año, frente a una subida en ese periodo del 5,8 % del índice MSCI World, una de las referencias para el mercado de fondos.

La especulación con los alimentos está considerada, de hecho, una de las causas de la actual crisis, que ha provocado que en el último año el arroz se haya encarecido un 70% y el precio del trigo se haya duplicado. La expectativa de que la tendencia se mantenga durante la próxima década alienta aún más a los inversores a seguir apostando por el sector.

Pero ahora las apuestas son cada vez más audaces y a más largo plazo. En Estados Unidos, algunos grandes fondos han comprado cientos de hectáreas de tierras de cultivo (muchas veces de biocarburantes), han levantado almacenes para guardar la cosecha y han invertido en compañías de fertilizantes que salen a Bolsa

aprovechando el tirón. Muchos se preguntan qué pasará con esos campos cuando el maíz deje de ser rentable para el mercado.

De momento, la demanda no deja de aumentar. El dinero invertido a través de fondos en productos como maíz, soja y trigo alcanza 32.000 millones de euros, frente a 6.800 millones de euros de 2006. Las salidas a Bolsa se multiplican, las mayores operaciones se produjeron en el mercado bursátil brasileño.

Varios expertos creen que los precios de los alimentos van a seguir altos, aunque probablemente no se producirán subidas fuertes como las del último año, sobre todo se esperan subidas de la soja y el maíz, aunque un producto con muchos puntos para la subida es el café por los reducidos inventarios y el aumento del consumo.



## **NUEVA PÁGINA WEB**

Gil lanza su nuevo sitio WEB corporativo en www.sembradorasgil.com. Este nuevo espacio virtual, mejora su estructura para facilitar la navegación y hacerla más ágil al usuario. Además es visualmente más atractivo y acorde a la nueva identidad visual.

Las secciones se mantienen prácticamente iguales que en el anterior sitio WEB, por lo que el visitante seguirá pudiendo obtener información detallada acerca de todas las máquinas, así como del punto de distribución oficial más cercano a su domicilio.

NUEVA SECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA MAYOR SERVICIO A LOS DISTRIBUIDORES.

Hay un nuevo apartado exclusivo para nuestra red de distribución, a través del cual, pueden descargarse todos los manuales de instrucciones de nuestras máquinas en formato PDF.



El pasado 12 de Abril se anunció la nueva estructura básica orgánica del Gobierno, con la presentación de sus nuevos ministros y Ministerios, con cambles en el que figuraba la supresión del Ministerio de Agricultura, Pessa y alimentación (MAPA) y su fusión con el de Medio Ambiento, en un nuevo macro departamento denominado Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino.

Esta nueva corporación pública, que mantiene su sede central en el Caserón de Atocha del MAPA, asume las competencias de los dos Ministerios fusionados, más la de protección del mar o salvamento marítimo, que pertenecía al Ministerio de Fomento.

En general, tanto las organizaciones profesionales agrarias, como las organizaciones conservacionistas y ecologistas han sido muy críticas con la fusión de ambos Ministerios. En lo concerniente al sector agrario, las críticas más

importantes han sido por el lado de la desaparición del nombre de "Agricultura" en la denominación del Ministerio, con más de 100 años de historia, y si esto va a ser indicativo de que el sector agrario pasará a un segundo plano en los intereses del Gobierno, diluido entre las competencias y las exigencias medioambientales de todo tipo, así como en la aplicación de políticas rurales, que muchas veces poco o nada tienen que ver con la defensa de los agricultores y ganaderos que trabajan en el campo y que deberían considerarse la base y el sustento del medio rural.

Entre los objetivos del nuevo ministerio, la Ministra (Elena Espinosa) citó combatir en primera línea el cambio climático; seguir garantizando y garantizar para siempre el suministro de agua a todos los territorios, impulsando la modernización de sus infraestructura hídricas; hacer realidad los objetivos de la Ley de Desarrollo Sostenible del Medio Rural, aprobada en la pasada legislatura, para que quienes vivan en nuestros pueblos no estén condenados a ser ciudadanos de segunda y que sus derechos sean tan reales y efectivos como los de los habitantes urbanos, así como a preservar su litoral y sus recursos marinos.





En GIL trabajamos cada día para que obtengas la máxima rentabilidad, poniendo a tu servicio la tecnología más avanzada.



# **AIRSEM 4F 6038 (4 filas)**

### **NUEVA AIRSEM 4F-SNL ARRASTRADA**

Gil lanza al mercado su primera sembradora arrastrada de reja en siembra directa, atendiendo a un mercado que demandaba este tipo de máquina para tractores de baja potencia y con una buena capacidad de carga. Para nuestra empresa en estos momentos, lo más importante es diseñar sembradoras y aperos que puedan ser manejados con la menor potencia posible, para ahorrar combustible y con ello favorecer el medio ambiente y hacer que nuestros productos sean los más rentables para el agricultor.

Con esta máquina ese objetivo se ha cumplido, puede trabajar con un tractor de 100 CV, un ancho de trabajo de 6 m, y una capacidad de la tolva de 2500 I, con estas características se consigue un rendimiento aproximado de 4.5 ha/ h, lo que hace de esta sembradora una máquina rentable.

La gran novedad que aporta esta máquina, es que en posición de trabajo el tren de siembra va apoyado sobre 6 ruedas, cuatro centrales y dos laterales, con un perfecto reparto de pesos, para conseguir que la fuerza de arrastre necesaria sea la mínima y el control de profundidad perfecto en cualquier terreno.

Otras características comunes a esta familia de sembradoras son la reja en T invertida con el que se logra una perfecta localización de la semilla en la tierra, haciendo mucho más sencillo el tapado de la misma y asegurando el contacto de ésta con el terreno, esto posibilita una buena germinación y facilita el cierre del surco de forma muy eficiente. La semilla en su caída hacia el surco está protegida hasta su perfecta localización en la tierra. La forma de

la reja y la bota hacen que la semilla no se quede nunca depositada sobre los restos del cultivo anterior, sino en perfecto contacto con la



Su polivalencia es otra cualidad que cabe destacar, ya que puede emplearse indistintamente tanto en siembra directa como en mínimo laboreo e incluso en laboreo convencional. Esto la convierte en la mejor inversión para cualquier agricultor que no esté plenamente convencido de cuál es el sistema que mejor se adapta a su explotación, al reducir la inversión en maquinaria que debe realizar.

# Protagonistas

# AgroRincón

## Entrevista a : Francisco Sanz Gaite (Distribuidor de GIL)

¿De cuándo data la fundación de su empresa y cómo son sus inicios en el sector de la maquinaria agrícola?

Nuestra empresa fue fundada por D. Francisco Sanz González en el año 1962. Contemplamos desde entonces 46 años de actividad en el mercado de la maquinaria agrícola.

Los inicios fueron duros, pues entonces la mecanización del campo estaba muy incipiente y las posibilidades del agricultor y del propio negocio eran escasas.

Gracias a su reputación, a la ayuda de clientes y amigos y al buen hacer del pequeño equipo que se formó, la empresa fue creciendo, ampliando instalaciones, medios técnicos llegando a ser lo que somos ahora, un

equipo de 16 personas trabajando en tres centros: Maquinaria Agrícola en el Poligono de Argales de Valladolid, Delegación en el Poligono de San Juan en Medina de Rioseco (Valladolid), y Tienda especializada en maquinaria para jardinería en el centro de Valladolid.

### ¿Cuáles serían los cambios más significativos que destacaría en el sector de la maquinaria agrícola?

En todo este tiempo, los cambios en la mecanización y proceso productivo han sido importantísimos y podría aportar muchos:

- Tamaño y rendimiento de las explotaciones.
- 2. Tamaño y rendimiento de la maquinaria agrícola.
- 3. Comodidad y seguridad en el trabajo.
- Mejora de los medios de producción y de las técnicas de cultivo. (Semillas, abono, fitosanitarios, etc.)
- 5. Mejora de los regadíos.
- Aquellos que tienen un proceso industrial, y que en nuestra zona, tienen gran importancia, como la remolacha, las patatas, los cereales y ahora, últimamente y muy importante, el vino.

Pero si yo tuviera que destacar algo que ocurrió en este tiempo y que ha influido de manera más importante en nuestra agricultura, eso sería la incorporación al Mercado Común Europeo. Esta incorporación con sus ventajas (PAC) y sus inconvenientes (pérdida de algunos cultivos o productos ganaderos), ha influido e influye en nuestra agricultura de manera fundamental.

## ¿Cree que GIL ha sabido adaptarse a los cambios y las necesidades de los nuevos agricultores?

¡Es que no queda más remedio! Por supuesto, que Gil ha sabido adaptarse a los cambios, y sólo basta para apreciarlo con echar un vistazo a su gama de productos y ver cómo son.

Cada vez más técnicos, cada vez más grandes y aplicados a las nuevas tendencias agronómicas como son el mínimo laboreo o la siembra directa. Aquel fabricante que no supo adaptarse a lo que el agricultor nativo pedía, terminó por desaparecer y de eso también podría poner muchos ejemplos desgraciadamente.

Espero por el bien de GIL que siga sabiendo adaptarse.

## ¿Cómo ve el futuro de este sector, especialmente en su región?

Somos muchos millones y tenemos que alimentarnos.

Parece que a nivel mundial, hay una falta de materias primas de todo tipo, incluso de productos agricolas. (Es curioso, hace poco en Europa sobraba de todo).

Eso hace que los productos estén empezando a tener valores muy interesantes que animan al agricultor y le permiten invertir en medios que mejoren su producción.

El futuro es prometedor, y los cambios que se van a producir, también muy importantes.

Uno de ellos ya se está produciendo, y es la despoblación, lo que lleva a que cada vez las mismas hectáreas las labre menos gente, por lo tanto, hay mayores tractores, mayores máquinas y mejor rendimiento para el que las hace producir.

Otro cambio es del tipo de cultivos, tanto en regadío como en secano. En regadío, hortícolas y forrajes tienen futuro y en secano, los cultivos energéticos como colza o girasol para plantas de biodiésel que, al precio del combustible fósil, tienen que prosperar.

Productos de calidad como vinos, carnes, quesos, embutidos, legumbres, bien comercializados tienen a mi juicio un gran futuro.



# AgroPeques



# Siembra directa reja



Posibilita los tres sistemas de siembra (directa, mínimo laboreo y convencional).
Sistema en T invertida para facilitar el cierre del surco.
Gran ligereza (mayor capacidad de tolva y menor potencia).
Máxima precisión. Bajo mantenimiento.
Gran facilidad de carga. Máximo desahogo.





